## Bläserklasse im Jahrgang 5 und 6

Die Bläserklasse ist ein besonderes musikalisches Unterrichtsangebot für Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 und 6. In dieser Klasse erlernen die Kinder ein Blasinstrument und musizieren von Anfang in der Gemeinschaft. Das Konzept der Bläserklasse kombiniert den traditionellen Musikunterricht mit praktischer Instrumentalausbildung und fördert das gemeinsame Musizieren.

### Ziele und Vorteile der Bläserklasse

Die Teilnahme an der Bläserklasse bietet den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ein Blasinstrument systematisch zu erlernen, ohne Vorkenntnisse. Im Mittelpunkt steht das gemeinsame Musizieren, das nicht nur musikalische Fähigkeiten stärkt, sondern auch soziale Kompetenzen wie Teamarbeit, Disziplin und Verantwortungsbewusstsein fördert. Durch das Erlernen eines Instruments wird auch die Konzentrationsfähigkeit und das Durchhaltevermögen der Kinder gestärkt.

## **Aufbau und Ablauf**

In der Bläserklasse erhalten die Kinder eine Doppelstunde Musikunterricht pro Woche, die auf das Erlernen und Spielen der Blasinstrumente ausgerichtet ist. Hinzu kommt in der Regel eine weitere Unterrichtseinheit, in der sie in kleineren Gruppen spezifischen Instrumentalunterricht von Fachlehrern oder externen Musikpädagogen erhalten. Zu den möglichen zu erlernenden Instrumenten an der KGS-Wittmund gehören Trompete, Posaune, Euphonium, Saxophon, Klarinette und Querflöte.

Der Unterricht beginnt mit einer Instrumentenvorstellung, bei der die Kinder die verschiedenen Blasinstrumente kennenlernen und ausprobieren können. Auf dieser Grundlage entscheiden sie sich für ein Instrument, das sie über die zwei Jahre der Bläserklasse hinweg erlernen. Es wird darauf geachtet, dass jedes Kind das Instrument bekommt, das ihm am besten liegt und Spaß macht.

#### **Musikalische Erlebnisse und Auftritte**

Ein besonderer Höhepunkt für die Schülerinnen und Schüler sind die regelmäßigen Auftritte, bei denen sie ihr Können unter Beweis stellen können. Konzerte, Schulveranstaltungen oder gemeinsames Musizieren bei Schulfeiern bieten den Kindern die Möglichkeit, Bühnenerfahrung zu sammeln und die Früchte ihrer Arbeit zu präsentieren. Diese Auftritte stärken das Selbstbewusstsein und fördern die Freude am gemeinsamen Musizieren.

# Instrumentenleihe und Kosten

Die Instrumente werden von der Schule zur Verfügung gestellt. Es ist lediglich ein Bläserklassenbeitrag von derzeit 20 Euro monatlich zu entrichten, in dem die Leihgebühr des Instruments und die Kosten für den Instrumentalunterricht der externen Musikpädagogen enthalten sind. Zusätzlich benötigt jedes Kind ein eigenes Bläserklassenheft, welches einmalig angeschafft werden muss. Der Besuch der Bläserklasse gehört zur Kulturlandschaft der Schule und ist "Bildungund Teilhabe" berechtigt.

**Ansprechpartner:** 

martin.albers@kgs-wtm.de